
  

 

 

 

 

 

 

SGH クラブディベート班 学校別県３位入賞！ 
SGH クラブディベート班が、11月 3日(火)に行われた「第 12 回 D-1英語ディベート選手権大会兼第

15 回全国高校生英語ディベート大会栃木県予選大会」に出場し、学校別県３位に入賞し、全国大会への

出場権を獲得しました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   

■ 大会の概要 

本大会には栃木県内の 12 校、計 38チームが参加しました。A リーグと B リーグに分かれており、A リ

ーグは全国大会の予選大会を兼ねています。全チームが予選として４試合を行い、勝ち上がった上位 4 チー

ムで決勝、3 位決定戦を行います。 

ディベートには準備型、即興型の２種類ありますが、本大会は準備型のディベートです。今回の論題は 

“The Japanese Government should ban production and sales of fossil-fueled cars, including 

hybrid cars, by 2035.”「日本政府は、ハイブリッド車を含む化石燃料車の製造と販売を 2035 年までに

禁止すべきである。是か非か。」でした。 

 

■ A リーグ 

A リーグには各校 2 チームまで出場することができ、佐野高校からは 2年生からなる佐野 A と佐野 B(佐

野 B は 5人中 1 人は 1年生)が出場しました。予選の結果は以下の通りです。 

 

佐野 A(江部、小林、岡部、兵藤) ①vs.大女 B ◯、②vs.大高 B ◯、③vs.宇高 A ✕、④vs.宇東 B △ 

佐野 B(川俣、長竹、新井、山崎、土屋) ①vs.宇女 B △、②vs.栃女 A ◯、③vs.宇高 B ✕、④vs.足女 B ◯ 

 

名だたる高校と対戦するなか的確なスピーチをし、佐野 A が 3位決定戦に勝ち上がることができました。 
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■ A リーグ３位決定戦 

 3 位決定戦は、宇東 A との対戦です。昨年の全国大会出場校である宇都宮東高校との試合は混戦を極めま

したが、シンプルで分かりやすい論がジャッジに評価され、3 位に入賞することができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ B リーグ 

 B リーグには佐野 C、佐野 D、佐野 E の 3 チーム(全て 1 年生)が出場しました。結果は以下の通りです。 

佐野 C(大川、武藤、片柳、横塚、石塚) ①vs.宇高 C ✕、②vs.足女 C ◯、③vs.宇東 C ◯、④vs.作新 D ◯ 

佐野 D(岩目地、藤田、関根、内村) ①vs.大女 D ◯、②vs.栃女 D ◯、③vs.宇女 D ✕、④vs.大女 C ◯ 

佐野 E(鶴貝、大澤、戸田、小松、鈴木) ①vs.栃女 C ✕、②vs.大女 D ◯、③vs.大女 C ✕、④vs.矢東 C ◯ 

 

１勝をあげるだけでも難しい中で、どのチームも２勝以上勝ち星をあげ、よく健闘していました。多くの

ジャッジの先生方からもお褒めの言葉をいただき、1 年生とは思えないスピーチぶりでした。 

 

■ その他の受賞 

＜団体賞＞                ＜個人賞＞ 

・A リーグ総合 第５位 佐野 A      ・Excellent debater賞 兵藤かほる 

・A リーグ総合 第６位 佐野 B       上記の生徒以外にも、各試合で最も輝いた生徒に贈られる 

・B リーグ総合 第４位 佐野 D       Game best debater 賞も数多くいただきました！  

・B リーグ総合 第５位 佐野 C 

 

■ 生徒の感想 

 11 月３日、私たちディベート班は宇都宮高校で行われた準備型ディベートの大会に出場してきまし

た。ここで、佐野高校史上初のベスト３に入り、全国大会出場権を得ることができました。これは顧問の

先生・２年生の的確な指示、そして部員全員の努力の結果と言えます。この結果に浮かれすぎず、全国大

会に向けて練習していこうと思います。                    ２年４組 川俣 蒼生 

 今回は私がディベートを始めてから出る初の大会だったので、前日から不安と緊張でいっぱいでした。

それでも、今まで準備してきたことを思い出し、ディベートを楽しむことができたので良かったです。他

校の方々との試合で学んだことを今後の活動に生かし、自分も先輩方のようなディベートができるように

努力していきたいです。                           １年１組 大澤 菜乃 

 今回の大会は私に取って初めての大会で、多くのことを学ぶことができました。英語で伝えることの難

しさや、伝わったときの嬉しさなどを改めて実感することができました。終始緊張していましたが、ジャ

ッジの方からアドバイスをいただくことができ、良い経験となりました。今回の反省を生かし、次回に繋

げたいです。                               １年１組 戸田 瑛未花 

 英語ディベート部に所属し、HEnDA は初めての公式戦でした。９月、10 月は英語を話すというよ

り、全員で話し合いをする、パソコン室で調べるといった活動が主だったと思います。なかなか資料が見

つからず、大変なときもありましたが、HEnDA を通して部全体の仲が深まったと思います。本番はかな

り緊張しました。自分のチームは６位でしたが、A チームが全国出場です。12 月の全国大会、頑張って

ほしいと思います。                             １年１組 土屋 吏輝 

 



 

 


